
 
 

 
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO  

 
 
Aos cinco dias do mês de junho de 2023, às 17:30 em reunião aberta, 

convocada na forma do Art.  20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores 

executivos, diretores técnicos e conselheiros representantes de cada 

modalidade, abaixo l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes 

assuntos: 

 

1.0 –  Reunião Aberta 
 
O presidente Cl inio Ferreira abriu a reunião agradecendo os sócios presentes, 

ato contínuo, passou a palavra para a assistência . 

 
 
1.1 –  Biruta Prédio: o sócio Alexandre Leopoldino (perna), sol ici tou a 
diretoria a reinstalação da biruta local izada sobre o prédio.  
 
O presidente informou que a biruta será instalada assim que acabar as obras 
no local.  
 
2.0 –  Atividades e Eventos:  A sócia Maria Cumaru, expôs que conversou 
com alguns sócios, como por exemplo , o instrutor Luiz Octavio, sobre a 
possibi l idade da criação de uma escola  no sít io de São Conrado para fomentar 
as at ividades atreladas a prática do voo, como por exemplo tr i lhas, hike and 
f ly,  montanhismo, escalada etc.  
 
 
O sócio Luiz Octavio, expôs que na sua opinião, o clube está num momento 
bom para ajustar a operação junto a outras at ividades esport ivas e turíst icas. 
Fortaleceu seu posicionamento considerando que no entorno do sít io de voo 
está uma das áreas mais importante para o hike and f ly. Por f im, catal isou seu 
posicionamento d izendo que a sua ideia é cr iar um núcleo focado nas at ividades 
de montanhas. 
 
 
Na sequência o presidente mostrou um vídeo de uma decolagem de sua autoria 
na Pedra da Gávea. Em tempo, informou que esse projeto será estudado pois, 
será necessário haver mudanças no estatuto para enquadrar qualquer outra 
nova atividade.  
 
 
3.0 –  Ingresso de novos sócios: o pi loto Álvaro Roberto Cruz Ferreira Ávila, 
aluno do instrutor Lucio Glauco, requereu ingresso no quadro de sócios do 
Clube São Conrado de Voo Livre. O pi loto  em questão também real izou uma 
reciclagem com o instrutor Paulo Pinto.  
 
Na ocasião, o conselho submeteu o sr. Álvaro ao procedimento de sabatina, no 
qual,  o pi loto é questionado pelos diretores e sócios presentes a respeito da 
sua experiência e progresso como aluno e pi loto.  
 



 
Após a sabatina, o conselho ét ico/administrativo deferiu o pedido do sr.  Álvaro 
para ingressar no quadro de sócios do clube.  
 
4.0 –  Assuntos Gerais:  O sócio Marcelo Andrei (Moikano), sol ic i tou ao 
conselho para delinear uma área para os pedestres na área da rampa, para 
evitar trânsito e acidentes.  
4.1 - Solici tou também para que o clube reinvente a arte do portão, no intuito 
de talvez aproveitar o espaço para fazer uma arte cr iat iva que incentive os 
visi tantes a t i rar uma foto no local, ou fazer uma coisa nova.  
 
4.2 - Comunicou ao conselho que ontem, presenciou uma pessoa fazendo xixi  
em frente a escola do clube, e que f icou muito chateado, na ocisão c hegou a 
chamar a atenção do vigia que falhou em coibir o ato.  
 
4.3 - Por f im, sol ic i tou ao conselho para verif icar a situação do pi loto Bruno 
Furtado Freitas, PB-513, pois o sr.  Bruno o ajudou bastante, e por isso, ele 
gostaria de pagar as pendências f inanceiras do sr.  Bruno.  
 
 
A respeito do i tem 4.0, o presidente informou que o clube plei teou ao parque e 
a guarda municipal para impedir o tráfego de veículos de visitantes na área da 
rampa, e que na próxima reunião tem uma reunião marcada com os 
responsáveis  de cada órgão para tratar do assunto.   
 
Sobre o i tem 4.1, o presidente informou que entrará na demanda do clube.  
 
Sobre o i tem 4.2, o presidente informou que o funcionário será orientado.  
 
Referente ao pedido do sócio Marcelo Andrei (Moikano) “ i tem 4.3”, a respeito 
do sr.  Bruno Freitas, ao consultar o sistema, foi  identi f icado que o pi loto se 
encontra excluído do quadro do clube devido a período de inadimplência 
superior a 12 meses. Portanto , neste caso, o pi loto precisará fazer uma nova 
matrícula e cumprir os requisi tos estabelecidos pelo estatuto e regimento 
interno do clube.  
 
 
 

3.0 –  Reunião Fechada 
 
 
3.1 –  Evento Corona Sunset:  o presidente Clínio Ferreira, informou ao 
conselho que o clube recebeu uma solici tação para uti l ização do espaço da 
área de pouso (gramado). O Evento tem expectativa de publ ico para 6.000 
pessoas, entretanto, estas questões serão debatidas na reunião do di a 17 de 
junho. 
 
O presidente informou que como o clube administra a área, cabe o clube emiti r 
o nada a opor, entretanto, toda a parte de l iberação do evento compete a 
prefeitura, sendo a burocracia para sol ici tar aprovação do evento dos 
organizadores da festa. 
 
 
4.0  –  “Container Na Praia”:  O presidente informou que hoje real izou uma 
reunião com o sr. André, proprietário do container e f icou decidido que o atual 
container será substi tuído por um menor de 6m (o atual tem 12m).  



 
 
Foi discutido também a possibi l idade de reembolso do investimento do sr. 
André, o qual,  apresentou algumas propostas a pedido do clube, para f ins de 
reembolso. Durante a reunião, as propostas apresentadas pelo sr.  André, foram 
rejeitadas pelo presidente.  
 
5.0  –  Estacionamento para Resgates :  Nas últ imas semanas a associação 
de moradores de São Conrado apresentou reclamações ao clube referente aos 
resgates que trabalham no voo l ivre, os quais, estacionam seus carros ao longo 
da praia e as vezes acabam prejudicando os moradores.  
 
O presidente delineou vagas para estacionamento dos resgates na área em 
frente ao Rio Centro de Voo Livre, com o objetivo de organizar o 
estacionamento.  
 
O sócio Luiz Octávio questionou se todos os resgates podem usar camisas com 
a logo do clube. O presidente respondeu dizendo que não.  
 
 
6.0  –  Publicação da ata :  Foi def inido pelo conselho, por motivos de 
segurança, que a part i r  de hoje as atas só poderão ser publ icadas na área 
exclusiva de sócios, no si te do clube.  
 
7.0  –  Financeiro :  O conselho informou que o clube estava com uma 
pendência no banco de um cheque que voltou. Na época, o cheque apresentado 
estava com o talão cancelado e por isso voltou.  
 
O cheque que ocasionou a inclusão do clube no CCF era para pagamento de 
vale transporte dos funcionários. O presidente junto ao diretor f inanceiro foram 
ao banco e identif icaram que o cheque estava nominal ao funcionário 
Alexandre, na época, o saque do cheque foi  aprovado pela diretoria, sendo 
assinado pelos representantes legais, porém, o cheque que foi  apresentado no 
banco se encontrava cancelado.  
 
8.0  –  Nilton Rangel / 6º Voo :  o instrutor Ni l ton Rangel,  requereu ao conselho 
ét ico/administrativo aprovação para ser reintegrado na cota de 6 voos.  
 
Na ocasião, a deliberação do conselho foi  real izada eletronicamente, onde 
todos os membros puderam part icipar da votação. Por f im, por maioria de voto, 
o conselho ét ico/administrativo deferiu o pedido, podendo o pi loto real izar 6 
voos a part i r de agora.  
 
 

8.0 –  Reunião Ética  
 
 
8.1 –  Ética: Na ocasião, foi  avaliado 1 caso de ética, sendo aplicado 10 dias 
de suspensão conforme seção II I ,  art . 29 do Regimento Interno . 
 
PB-811 :  punição por cautela, devendo vir na próxima reunião para se retratar.  
 
Conselheiros Presentes:  André Tavares, Rodrigo Lira, Maurício Grumari ,  Juan 
Rodrigues e Ricardo Hamond. 
 



 
Conselheiros Ad-hocs: Marcelo Andrei (Moikano) substi tuindo o conselheiro 
Adalberto Frazão e Luiz Octávio, substi tuindo o diretor técnico Erico Ol iveira.  
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira, Eleni lson Vogas  e Alberto Carel l i .  
 
Conselheiros/Diretores Suplentes: Luciano Santana, suplente do dir.  técnico 
Humberto Moreira . 
 
Delegados Presentes: Luiz Octavio e Antônio Ribeiro.  
 
 
Sócios Presentes: Alexandre Leopoldino, Marcelo Andrei  e Maria Cumari.  
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